

**XXI Congreso de la Internacional Socialista**

**París, 8-10 noviembre 1999**

**Discurso de**

**FELIPE GONZÁLEZ**

**Vice-Presidente de la Internacional Socialista**

**Verificar con la versión oral**

## **Congreso I.S.**

*Comisión Progreso Global*

**Buenos días Presidente, queridos compañeros y compañeras, delegados e invitados al XXI Congreso.**

**Hace tres años, en el Congreso de Nueva York, tuve el honor de recibir el encargo de presidir la Comisión que hemos llamado Progreso Global para debatir la renovación de las ideas en la I.S., ante los desafíos de la nueva era.**

**La Comisión ha trabajado con catorce personas de varios continentes y el apoyo de la Secretaría, de la Presidencia y del Grupo Socialista del Parlamento Europeo. Me he acercado a realidades Latinoamericanas, Africanas, Asiáticas, Norteamericanas y Europeas, en encuentros regionales y también temáticos, con interlocutores de nuestra organización, pero también con intelectuales, expertos, empresarios, tecnólogos, responsables de organismos financieros internacionales, etc.**

**El fruto de estos debates está resumido en el CD que se les ha distribuido, respetando lo que ha sido estrictamente trabajo de la Comisión, aunque la oportunidad que me ha abierto la participación en otros foros ha contribuido a enriquecer las aportaciones.**

**Tengo que pedir comprensión a mis amigos europeos, porque me empeñé, desde el primer momento, en dar una dimensión mundial al debate, teniendo en cuenta la propia composición de la Internacional Socialista, con su impresionante expansión tras los mandatos de W.Brandt y de P.Mourois, así como la dimensión de los problemas a tratar.**

**El resumen, pues, refleja la opinión de responsables de distintas regiones, de distintas identidades y de prioridades también diferentes. Tenemos que tener en cuenta que los desafíos que enfrentan los llamados países emergentes, o los países sumidos en la pobreza o en**

la marginación de la globalización, son de una envergadura y gravedad mucho mayor que la de los países con más nivel de desarrollo.

Si tuviera que ofrecerles una conclusión de la experiencia que me ha ofrecido Presidir la Comisión Progreso Global, os diría, recordando a WB, que tenemos la mejor oportunidad de nuestra historia como Internacional.

La Internacional del socialismo democrático, es, hoy más que nunca, el instrumento para enfrentar los desafíos de la revolución tecnológica, de la globalización de la información, de la economía, de las finanzas, de los problemas medioambientales, de los flujos migratorios, de la plena incorporación de la mujer, de la seguridad y de la paz, todos ellos INTERNACIONALES como jamás lo fueron; todos ellos generando una interdependencia creciente, como nunca antes.

Desde nuestro nacimiento, en los albores de la primera revolución industrial, queríamos un movimiento que proyectase nuestros valores universalmente. Ahora la revolución tecnológica, acortando tiempo y distancia en las relaciones entre los seres humanos, permitiendo resolver problemas de producción alimentaria, luchar contra la enfermedad y contra la erosión del ecosistema, unida a la desaparición del modelo comunista, deja en nuestras manos, bajo nuestra responsabilidad, la respuesta humanista, progresista, de este cambio de era. Nuestra razón de ser original, es ahora más posible que nunca, porque los desafíos se han hecho mundiales e interdependientes, y los instrumentos pueden y deben serlo también.

SI LA DENOSTADA POLÍTICA, sirve para algo, es, justamente, para poner al servicio de la mejora de las condiciones de vida de los seres humanos, hombres y mujeres, jóvenes y viejos, el impresionante avance tecnológico que se está produciendo. Ninguna otra tarea humana la podrá sustituir, aunque debamos integrar a todos los actores que quieren trabajar con los mismos objetivos, desde la cultura, desde la economía, desde la investigación, desde las organizaciones no gubernamentales, desde el compromiso cívico con la comunidad a la que se pertenece.

**Por eso, la declaración que se va someter a vuestra deliberación, reivindica el papel central de la política, desde el ámbito local de mayor proximidad, hasta el ámbito nacional, regional y mundial. Después de un análisis de los retos y oportunidades que plantea la nueva era, la respuesta, más que nunca, tiene que venir de la POLÍTICA. Porque:**

**Ya se trate de garantizar un nuevo orden internacional de paz y seguridad, que sustituya la confrontación de la fuerza por el diálogo entre culturas e identidades diferentes, aceptando los valores del otro, intercambiando experiencias, y siendo exigentes con el respeto a los derechos humanos universales;**

**Ya se trate de buscar reglas de gobernabilidad frente a las crisis financieras que se vienen sucediendo, con dramáticas consecuencias para los países afectados y con riesgos de contagio a todo el sistema financiero mundial; o de buscar nuevos equilibrios en los intercambios comerciales y en la difusión de las tecnologías;**

**Ya se trate de garantizar una dimensión social a la economía global, en cada nación y entre los diferentes territorios;**

**Ya se trate de incorporar a la mujer en todos los niveles de responsabilidad que debemos compartir paritariamente:**

**Ya se trate de mejorar las condiciones del ecosistema, de preservar la biodiversidad;**

**Ya se trate de encontrar respuestas humanitarias a los flujos migratorios;**

**Ya se trate de luchar contra el hambre, la enfermedad o la pobreza de capacidad;**

**Estamos hablando de valor para el ser humano que exige una respuesta POLÍTICA.**

**Y dentro de la respuesta Política, esta organización porta en su seno los principios para que sea humanista y solidaria; aumente la justicia y la libertad para hombres y mujeres, jóvenes o mayores.**

**En la declaración que vamos a debatir, se apuesta por esos objetivos con decisión, con la convicción de aportar las respuestas más humanas y más sostenibles ante los desafíos globales.**

**La declaración contiene, además, una propuesta de método para que se continúe el trabajo, arrancando, si así lo acordáis, con una plataforma que desarrolle esta orientación global, a comienzos del año 2000, y con respuestas regionales coherentes con la misma, desde Africa, América Latina, Europa u otras regiones del mundo. A ellas deberíamos añadir la aportación de la mujer, además de una propuesta sobre su incorporación en el Progreso Global.**

**Sugiero que se trabaje en el tema de la identidad cultural y la globalización, como la clave de la paz en el próximo siglo; que avancemos en el estudio de los flujos migratorios; que pongamos al día la reflexión sobre medio ambiente y nuevas tecnologías.**

**Esto nos dará coherencia y fuerza para responder a la esperanza de tanta gente que mira hacia este viejo y nuevo movimiento del socialismo democrático, que representa esta Internacional.**

**Gracias. El método de debate abierto ha sido muy útil, pero en la realidad cambiante que vivimos, ese debate debe continuar.**